
Ata da Sessão do Conselho Universitário da Universidade Federal do Paraná realizada em 1 
26 de março de 2009. 2 
Aos vinte e seis dias do mês de março do ano dois mil e nove, às nove horas, na Sala do 3 
Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal do Paraná 4 
sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. Presentes o Vice-5 
Reitor, Professor Rogério Andrade Mulinari e os Conselheiros Titulares Almir Antônio 6 
Urbanetz, Sidon Keinert Júnior, Ana Maria Muratori, Sônia Maria Breda, Rafael Bertier 7 
Valentim, Carlos Estevam Nolf Damiani, Chisato Oka Fiori, Daniel Ikenaga, Dartagnan Baggio 8 
Emerenciano, Derivan Brito da Silva, Dimas Agostinho da Silva, Diogo Ormianin, Neilor 9 
Vanderlei Kleinubing, Heraldo Maciel França Madeira, Ettiène Cordeiro Guérios, João Vitor 10 
Pilon Peixoto, José Marcelo Rocha Aranha, Ligia Eliana Setenareski, Lígia Negri, Luiz Carlos 11 
Baeta Vieira, Madlaine Célia de Lima, Maria Emília Daudt von der Heyde, Maria Tarcisa Silva 12 
Bega, Marineli Joaquim Meier, Mauro Lacerda Santos Filho, Moisés Prates Silveira, Nelson 13 
Luís da Costa Dias, Paulo Afonso Bracarense Costa, Vera Karam de Chueiri, Roberto Ratzke, 14 
Roberto Tadeu Raittz, Lúcia Helena Alencastro, Samuel Cavassim Raffo, Sávio Marcelo Leite 15 
Moreira da Silva, Silvia Helena Soares Schwab, Vera Lúcia Israel, Vanessa Gonçalves Curty, 16 
Vânia Mari Salvi Andrzejevski e Vicente Pacheco. Presentes também os Conselheiros Suplentes 17 
Luiz Vamberto Santana, Ângelo Ricardo de Andrade Menegatti, Claudio Antonio Tonegutti, 18 
Tibiriçá Krüger Moreira, Simone Cristine Cavallari, Norma da Luz Ferrarini, Luís Augusto 19 
Koenig Veiga, Bruno Henrique Boaron e Leomar Albini. Presentes ainda a Pró-Reitora de 20 
Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, a Pró-Reitora de Graduação, Professora 21 
Maria Amélia Sabbag Zainko, a Pró-Reitora de Planejamento, Orçamento e Finanças, Professora 22 
Lúcia Regina Assumpção Montanhini e representando a Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas, o 23 
Senhor Marcos Solivan Camargo. Justificaram suas ausências os Conselheiros Ana Lúcia 24 
Tararthuch, Ana Sofia Clímaco Monteiro de Oliveira, Augusto Brandini, Carla Galvão Spinillo, 25 
Eneida Desiree Salgado, Maria Augusta Bolsanello, Marineli Joaquim Méier, Marinez da Silva, 26 
Luiz Gonzaga Fayzano Neto e Vanessa Kava-Cordeiro. Havendo quorum o Presidente declarou 27 
aberta a sessão colocando em análise e votação a ata da sessão realizada no dia 5 de fevereiro do 28 
corrente, a qual foi aprovada por unanimidade. Nos informes o Presidente, em nome do COUN, 29 
parabenizou a Conselheira Chisato Oka Fiori pela premiação recebida no dia nove de março do 30 
corrente, como uma das 27 Mulheres de Ciência “Glaci Zancan” – 2009, na categoria “Cientistas 31 
e Educadoras”, evento este promovido pela Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino 32 
Superior do Estado do Paraná. Ainda nos informes o Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho, 33 
registrou congratulações à Conselheira Vânia Mari Salvi Andrzejevski pelo recebimento da 34 
“Comenda do Mérito Farmacêutico”, prêmio instituído pelo Conselho Federal de Farmácia com 35 
objetivo de distinguir farmacêuticos e autoridades, pelos relevantes serviços prestados à 36 
profissão farmacêutica. Encerrando a parte dos informes, a Conselheira Sílvia Helena Soares 37 
Schwab, propôs Voto de Reconhecimento do COUN à servidora Glicínia Sassaki pelos trabalhos 38 
prestados junto à Secretaria dos Conselhos Superiores. A Conselheira Sílvia Helena Soares 39 
Schwab justificou informando que a referida servidora solicitou desligamento do Programa 40 
Bolsa Técnico-Sênior para atividades particulares. A proposta foi acatada por unanimidade. Em 41 
seguida, deu-se início à Ordem do Dia: 01) Indicação de representantes do COUN no 42 
Conselho Diretor da FUNPAR. O Presidente iniciou fazendo um breve histórico da 43 
importância da participação de membros deste COUN junto ao Conselho Diretivo da FUNPAR. 44 
Enfatizou a importância da Fundação para a UFPR e o momento de dificuldades que vivia 45 
atualmente aquela Instituição, inclusive com a perda de sua filantropia. As palavras da 46 



presidência foram complementadas pelo Vice-Reitor que, na condição de último representante 47 
deste Conselho junto ao Conselho Diretivo da FUNPAR, fez um apanhado geral das atuais 48 
dificuldades que a FUNPAR vem atravessando. Neste sentido reafirmou a importante missão de 49 
todos que participam da Fundação inclusive dos conselheiros indicados pelo COUN para o 50 
Conselho Diretivo daquele órgão. Ato seguinte o Presidente abriu espaço para indicações de 51 
nomes para as referidas funções. Os Conselheiros Silvia Helena Soares Schwab, Paulo Afonso 52 
Bracarense Costa e Mauro Lacerda Santos Filho colocaram seus nomes a disposição. De acordo 53 
com o Estatuto da FUNPAR, seriam dois os representantes a serem indicados pelo COUN junto 54 
ao Conselho Diretivo daquele órgão. Havendo três nomes, a mesa procedeu a escolha através do 55 
processo de eleição secreta. Antes do pleito, o Presidente abriu a palavra para manifestações, 56 
oportunidade em que os candidatos registraram suas possibilidades de contribuições no exercício 57 
da representação. Ato seguinte passou-se ao processo de eleição, o qual, após a apuração, teve o 58 
seguinte resultado: Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho – 35 votos; Conselheiro Paulo 59 
Afonso Bracarense Costa – 10 votos; e Conselheira Silvia Helena Soares Schwab – 33 votos. 60 
Diante do resultado, o Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho e a Conselheira Silvia Helena 61 
Soares Schwab foram os escolhidos pelo COUN como representantes deste Colegiado junto ao 62 
Conselho Diretivo da FUNPAR. 02) Processo nº 059897/2009-56 – Eleição dos representantes 63 
da comunidade junto aos Conselhos Superiores da UFPR. Tendo como documento o quadro 64 
de nomes elaborado a partir das indicações realizadas pelas entidades, o Presidente esclareceu o 65 
processo de escolha, lembrando o preceito regimental de que junto ao CEPE e ao COPLAD, 66 
necessariamente, um representante deveria pertencer a classe patronal e outro a classe dos 67 
trabalhadores. Também destacou que, em relação ao Conselho de Curadores, existia uma única 68 
representação, conforme definido no Estatuto da UFPR. Diante do fato, por tradição, a 69 
representação Vinha se operacionalizando seguindo a alternância entre a representação da classe 70 
patronal e dos trabalhadores. Nesse sentido e considerando que a última representação foi de 71 
membros indicados dentre a classe dos trabalhadores, a próxima gestão recairia dentre os 72 
indicados pelas entidades da classe patronal. Concluída a explicação passou-se a parte da 73 
votação secreta, sendo os seguintes os eleitos: representantes da Classe Patronal junto ao CEPE: 74 
Luiz Carlos Baeta Vieira (titular) e Marcos Mueller Schlemm (suplente); representantes da 75 
Classe dos Trabalhadores no CEPE: Janeslei Aparecida Albuquerque (titular) e Maria Madalena 76 
Ames (suplente); representantes da Classe Patronal no COPLAD: Paulo César Nauiack (titular) e 77 
Luiz Gonzaga Faysano Neto (suplente); representantes da Classe dos Trabalhadores no 78 
COPLAD: Jamil D’Ávila (titular) e João Batista Oliveira (suplente) e representantes no 79 
Conselho de Curadores João Luiz Rodrigues Biscaia (titular) e Vicente Barbosa Miranda 80 
(suplente). O quadro geral contendo o resultado total do escrutínio encontra-se arquivado nesta 81 
Secretaria. 03) Processo 64862/2009-39 (homologação) – Plano Anual de utilização do FDA – 82 
2009. O Relator, Conselheiro Luiz Vamberto Santana, exarou o seguinte parecer: “O Parecer 83 
desse Relator é pela aprovação do Plano Anual de Utilização do FDA-2009, tal como elaborado 84 
pelo Comitê Gestor do FDA e como consta do Processo n.º 23075.064862/2009-39”. Em 85 
discussão, o Presidente justificou a aprovação “ad referendum” deste Conselho com destaque a 86 
urgência na publicação do edital para apresentação dos respectivos programas dentro do previsto 87 
na Resolução nº 11/99 do COPLAD. O Presidente aproveitou para chamar a atenção para outro 88 
dispositivo da referida Resolução que determinava a apresentação dos relatórios anuais que 89 
deveriam ser encaminhado ao COPLAD com a discriminação dos projetos aprovados, resultados 90 
e despesas efetuadas. Face a importância destes relatórios, o Presidente solicitou ao relator o 91 
acréscimo desta exigência em seu parecer. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 92 



04) Processo nº 008987/2008-06 – Recurso de Grazielle Chiuratto Vianna contra decisão do 93 
CEPE – jubilamento. O Relator de vista, Conselheiro Daniel Ikenaga, exarou parecer favorável 94 
à solicitação. A Conselheira Chisato Oka Fiori leu o parecer da Conselheira Carla Galvão 95 
Spinillo, contrário ao pedido da interessada. Após debate, o processo foi retirado de pauta para 96 
informações adicionais. Em virtude do adiantado da hora, houve a sugestão da convocação de 97 
reunião extraordinária no dia nove de abril, para deliberação dos demais itens da pauta. Assim 98 
definido, a palavra foi deixada livre. Dela fez uso o Presidente propondo Voto de Pesar deste 99 
Conselho Universitário pelo falecimento do Doutor Francisco Cunha Pereira Filho, ocorrido no 100 
dia 18 de março do corrente. Personalidade eminente, a presidência lembrou a intensa atuação do 101 
Doutor Francisco nas atividades da UFPR, tanto enquanto acadêmico, sendo um dos fundadores 102 
do Diretório dos Estudantes, atual DCE, e primeiro representante discente junto ao Conselho 103 
Universitário em 1946, e também como representante titular da comunidade junto ao Conselho 104 
de Curadores da UFPR. Em votação, a proposição da presidência foi aprovada por unanimidade. 105 
Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a 106 
sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 107 


